



LA JOURNÉE

La discussion du budget de 1907 à la Chambre s'est ouverte ce matin jeudi, devant des banquettes vides. Cette après-midi, une proposition déposée par le député radical-socialiste Bandin, de l'Oise, tendant à élever de 9 000 à 15 000 francs l'indemnité annuelle allouée aux députés et sénateurs, a été adoptée sans le moindre débat. Et en avant les élections !

ET MAINTENANT ?

Et maintenant que le ministère d'irréligion a réuni les socialistes et les radicaux pour fonder sur les catholiques, qu'il a mis l'armée au service de ses passions athées pour crocheter les portes des églises et pratiquer leur spoliation, maintenant que la besogne est faite, à qui le tour ? A quelle classe de citoyens d'être traquée ? A quelle fortune d'être inventoriée ? A quelle maison d'être violée ?

Et comme les radicaux ne pouvaient pas se passer de M. Combes pour la guerre d'irréligion, ils avaient M. Jaurès, malgré sa guerre de classes.

Je le demande aux radicaux, les socialistes à la guerre de classes ne sont-ils pas plus forts, et plus redoutables qu'ils n'étaient avant la guerre d'irréligion ? Qui donc leur a donné cette force effrayante, sinon les radicaux ? Les socialistes sont comme les gardes nationaux qu'on avait armés pour combattre l'ennemi du dehors, et qui avec ces armes fusillèrent des généraux français à Montmartre, de paisibles citoyens place Vendôme, et finalement firent la monstrueuse insurrection de la Commune.

Encore un bluff du « Matin »

AUPRES D'UN RENSEIGNÉ

Le Matin, qui nous a habitués à un mensonge quotidien, annonce aujourd'hui que le Vatican, sous le cardinal Lecot, des statuts de son association diocésaine (culturelle et légale d'après M. Briand, légiste mais non cultuelle d'après le cardinal), a « approuvé nettement » cette association. C'est dit avec des titres, des sous-titres et des caractères très saillants.

contre l'Eglise, contre la société, contre les morts.

Le devoir des catholiques est de protester avec énergie contre un tel attentat, d'y opposer la résistance passive, de ne s'incliner que devant la force brutale, d'en appeler enfin à la justice des hommes et à la justice divine.

Gazette

LA FORTUNE DES ALIÉNÉS DE LA SEINE

Le nombre des aliénés de la Seine atteint 14 800 pour le seul département, qui les hospitalise soit dans ses asiles spéciaux, soit dans les établissements de province. La dépense totale d'entretien est de 11 millions, dont 3 millions et demi sont à la charge de la Ville de Paris, 5 800 000 fr. à la charge du département et le reste à la charge des communes de la Seine.

CE QUE VALENT LES DÉPUTÉS

Un projet de loi, déposé sur le bureau de la Chambre, propose d'élever de 9 000 à 15 000 fr. le salaire annuel de nos législateurs. Or, en économie politique, il est professé que le prix est réglé par l'offre et la demande, qu'il s'élève d'autant plus que l'objet est plus rare et plus apprécié.

UN SOUVENIR HISTORIQUE

L'ancienne abbaye de Fontenay-lès-Montbard, que le seigneur de Saint-Bernard rendit illustre, vient d'être acquise par M. Aynard, député du Rhône.

desdernières années du xiii^e siècle. L'église, bâtie par Ebrard, évêque de Norwich, a été consacrée par le pape Eugène III.

UN GOTHA TROUVE

L'infortunée princesse Charlotte, ex-impératrice du Mexique, devenue folle lorsqu'elle apprit l'exécution de son mari, fut la cause de l'apparition truquée d'un édition partielle de l'Almanach de Gotha. On cache pendant assez longtemps à l'impératrice du Mexique l'exécution de l'empereur Maximilien, qui fut tué à Queretaro le 19 juin 1867.

LA TRANSMUTATION DES METAUX

Nous avons signalé récemment la singulière constatation faite à la mairie de Vichy au sujet de la médaille d'or attribuée par le jury de l'Exposition de Saint-Louis à la ville de Vichy en récompense de ses plans de travaux d'assainissement — de cette fameuse médaille d'or qui se trouva ne plus être que du vulgaire... bronze.

LE BUSTE DE M. FALLIÈRES

M. Fallières s'est décidé à faire quelque chose pour le bonheur de la France : il a commandé l'exécution de son buste au sculpteur Antonin Carles. Le buste du président au pouvoir, qui sert de modèle à toutes les autres statues, est traditionnellement placé au Louvre sur le premier palier de l'escalier Honoré II.

WALTER DE LISLE

De la grande cour de la prison partait un bruit encaillor qui conduisait aux cachots souterrains. Chaque cellule avait, en outre, son escalier particulier, de sorte qu'il n'y avait entre elles aucune communication. Joseph descendit dans ces profondeurs, s'arrêtant de loin en loin pour respirer; le flambeau qu'il tenait à la main jetait sur les murs noirs et épais une lueur adoucie, humide et froide, un peu de paille dans un coin servait de lit, et quelques pierres formaient la table et les sièges.

— Pourquoi pas ? ma vie touche à sa fin, si on ne se hâte pas de me conduire au gibet, je sens dans mes veines une fièvre qui m'emportera bientôt. Son regard resta pendant quelques instants fixé sur la voûte du cachot. — Que voyez-vous donc, mon Père ? demanda Walter. Le vieillard sourit. — Quand vous êtes ici, dit-il, je ne vois rien; elle ne m'apparaît que lorsque je suis seul.

LES DISPENSES ECCLESIASTIQUES

Sur l'ordre de M. Briand, ministre de l'Instruction publique, l'Académie a commencé à délivrer le certificat modèle G aux dispensés ecclésiastiques qui désirent substituer ce certificat d'étudiant de licence à leur diplôme de bachelier. Les dispensés ecclésiastiques, les administrés et les jeunes prêtres qui, en prenant récemment une inscription de licence, ont rempli le certificat modèle G doivent le réclamer. Ceux d'entre eux à qui on avait refusé de le laisser remplir doivent se hâter de le compléter avant le 15 décembre 1906.

L'ARCHEVÊCHÉ DE PARIS

La Lanterne annonce que le cardinal Richard, le 12 décembre, devra « évacuer » l'archevêché pour faire place à M. Viviani. Volontiers même elle ferait complètement disparaître le vénéré cardinal, son collaborateur, M. Viviani, aimant à éteindre les lumières.

LES INVENTAIRES EN BRETAGNE

La deuxième journée des inventaires a été très chaude, particulièrement en Bretagne et en Flandre. Sur certains points, la résistance a été acharnée et des incidents sanglants ont été sur le point de se produire. Notre correspondant de Dunkerque, après avoir raconté les graves bagarres de l'Abecle, Warhem, Sleenwerck, terminait

LES INVENTAIRES EN BRETAGNE

Une cérémonie dans un cimetière après le crochetage. Un cri soudain s'échappa des lèvres de Marie; Clinton la regarda stupéfait. — Ne craignez pas, dit-elle, je ne vois rien, je n'entends rien, c'est une pensée qui m'est venue... Vous connaissez la chambre de Blanche? Dans le mur qui la sépare de l'appartement de mon père, il y a un espace étroit, mais suffisamment élevé, où se cache le fils. Pensez-vous qu'on puisse l'utiliser? C'est un cœur de la maison.